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М АСТЕР —
ЦЕНТРАЛЬНАЯ ФИГУРА 

НА ПРОИЗВОДСТВЕ
II. В. Гуськови на судостроительном заводе 

«Ока» знают как опытного мастера. Возглавляемый 
им коллектив сварочного участка из цеха СК-3 по
лучил памятный вымпел на вечное хранение за пер
венство в заводском социалистическом соревновании 
в' честь 50-летия Советской власти. В этом немалая 
заслуга Николая Васильевича. Он умело организует 
труд рабочих, проводит с ними воспитательную рабо
ту. Его заботы и деловитость окупаются коллектив
ными успехами.

На предприятии и в других цехах есть коман
диры среднего звена, которые зарекомендовали себя 
высококвалифицированными специалистами и толко
выми руководителями. Взять, к примеру, П. М. Сер
геева. Во главе с ним транспортники-водники удо
стоились почетного звания «Участок коммунистиче
ского труда». По семь раз выходил победителем в 
цеховом и четырежды в заводском соревновании уча
сток машин цеха СК-4, где старшЯй мастером Н. В. Вос
кресенский. В цехе С К-I успешно трудится на север
ной эстакаде коллектив, руководимый старшим ма
стером А. М. Филюшиным. Под стать ему его коллеги 
П. В. Овсов (СК-2), Ф. Засухин (судомеханический 
цех), В. А. Клусов (СК-4) и другие.

Хорошие организаторские способности присущи 
мастеру цеха, слюды завода стройматериалов А° 1 
М.- А. Шишкиной. Она не только деловой вожак слю- 
доооработчйц, но и их душевный наставник и вос
питатель. Сообща они завоевали славу правофланго
вых пятилетки.

Словом, можно привести много примеров, свиде
тельствующих о положительной роли мастера.

А все ли делается по созданию нормальных ус
ловий для эффективной работы самих мастеров? На 
судостроительном заводе «Ока» нередко основных ко
мандиров производства отвлекают от непосредствен
ной деятельности разного рода совещаниями. Хотя 
они и называются «оперативками», но длятся, как 
правило, по шжора-два часа, а порой и дольше.

Особенно страдают заседаниями в судомехани- 
ческом цехе, который от этого отнюдь не блещет ре
зультативностью, а еле-еле справляется с производ
ственным планом, да и то не каждый месяц. И не 
удивительно: мастера вместо того чтобы заниматься 
практической организацией труда станочников или 
слесарей, вынуждены тратить 'драгоценное время в 
кабинетах.

Как ни странно, но подобная практика типична 
почти для всех цехов. Интересы же общего дела тре
буют свести ее до минимума. Постоянное место мас
тера в цехе, рядом с теми, кто производит матери
альные ценности. Он обязан заботиться, чтобы у рабо
чих постоянно было исправное оборудование, инстру
мент, оснастка, техническая документация и они име
ли бы все возможности для выполнения плана как 
по количественному, так и по качественному выпус
ку продукции.

Важно поставить дело так, чтобы мастер всегда 
твердо знал свою производственную' программу и ее 
главные показатели. Планово-экономические же отде
лы на наших заводах порой сдерживают доведение 
этих данных, что затрудняет расчетную деятель
ность мастерских учгастков.

Понятно, что нынешние требования и к маете-' 
рам становятся все более серьезными. Они должны 
иметь не только высокую специальную подготовку, но 
и политическую, чтобы уметь правильно разъяснять 
подчиненным решения партии и правительства, моби
лизовывать их на ударный, бескорыстный труд во 
имя досрочного завершения пятилетки.

| Представитель судостроителей
делегат достойный

Высокая честь выпала на долю навашин- 
ских судостроителей. Член их многочислен
ного коллектива Александр Алексеевич Шу
валов присутствует делегатом на открыв
шемся сегодня в Москве XIV съезде проф
союзов .СССР, Он—мастер литейного уча
стка и председатель цехового комитета 
судомеханического цеха. На предприятии 
о нем идет добрая молва как об умелом 
командире производства, высококвалифи
цированном специалисте и уважаемом все
ми человеке. Ценят его руководители и 
рабочие.

Двадцать три года проработал Алек
сандр Алексеевич в трудовой семье судо
строителей, из них большую часть масте
ром литейного производства. А биография 
бывалого металлурга началась еще в трид
цатые годы, когда наш земляк Александр 
Шувалов окончил Кулебакский металлур
гический техникум. Годы учебы, практики 
и самостоятельного труда, войны с фашист
ской нечистью, где он был тяжелоранен, 
сменились мирной жизнью и работой. А без 
работы Александр Алексеевич, пожалуй,

не может обойтись. Он так и говорит:
—Через два года мне, как положено в 

нашем социалистическом государстве,— 
на пенсию. Но знаете, честное слово, на
столько я привык к металлу, к его секре
там рождения и строения, что трудно бу
дет расстаться совсем тем, чему"посвятил 
свою жизнь.

В искренность этих слов нельзя не ве
рить. Ее подтверждают действительность, 
практическая деятельность А. А. Шувало
ва, люди, работающие с ним.

—С Александром Алексеевичем легко 
работать,—заявляет заливщик коммунист 
А. М. Гришин. — Он всегда детально 
объяснит, как лучше произвести ту или 
иную операцию. Причем он очень тактичен 
в обращении с рабочими, не нагрубит. Но 
зато Александр Алексеевич строг и требо
вателен, когда это необходимо. Особенно 
непримирим он к нарушителям трудовой 
дисциплины.

Продолжая мысль Анатолия Михайлови
ча, добавим, что А. А. Шувалов никогда 
нейдет на крайние меры, чтобы избавить
ся от неугодного рабочего, а старается 
объяснить ему неправильность и вредность 
для общего дела его поступков. Не слу
чайно, что в возглавляемом им коллективе 
большинство производственников ударники 
коммунистического труда.

Отрадны и успехи литейщиков. Они 
с честью выполнили социалистические обя
зательства, взятые в честь XIV съезда 
профсоюзов СССР. Перекрыты задания по 
валовой и товарной продукции, номенкла
туре, себестоимости бронзового и алюми
ниевого-литья. Сэкономлены сотни, кило
ватт-часов электроэнергии. Поданы и внед
рены намеченные рационализаторские пред
ложения.

—Так что я еду с чистой совестью, с 
чувством выполненного долга,—сказал А.А. 
Шувалов перед отъездом в Москву,—Благо
дарен коллективу за оказанное доверие. 
Оно обязывает меня ко многому, чтобы хо
рошо трудиться и активно вести общест
венную работу. Словом, выполнять те за
дачи, которые поставит перед профсоюзны
ми организациями XIV съезд профсоюзов 
СССР, где мне выпала честь быть делега
том.

Что ж, это правильное мнение.
В. НОВИКОВ.

На снимке: А. А. Ш увалов.
Фото А. Дроздова.

Мясо и молоко — государству
Большинство хозяйств райо

на успешно ведут продажу 
государству животноводческих 
продуктов. На 12 февраля рай
оном выполнен квартальный 
план по реализации мяса на
74.5 процента.
Особенно большой вклад внес 

Мамлейский колхоз. Он выпол
нил квартальное задание по 
продаже мяса государству на
102.5 процента. На 85,4 про

цента выполнил план Ефанов- 
ский колхоз, на 86,2 процен- 
та~Б-Окуловский, на 96 про
центов— Поздняковский кол
хоз-

На 60,6 процента район 
выполнил квартальный план 
по продаже молока государст
ву- В этом деле больших успе
хов добился Сонинский кол
хоз. Он продал государству

260 центнеров молока при 
квартальном плане 150 цент
неров. Новошинский и Ефре
мовский колхозы выполнили 
квартальное задание по прода
же молока государству более 
чем на 79 процентов.

Продажа продуктов живот
новодства продолжается.

Н. МАКУРИНА, 
райинспектор ЦСУ-
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Вывозим удобрения

У нас решен вопрос, чем 
сеять- В колхозном амбаре ле
жит 425 центнеров семян 
зерновых культур. В достат
ке хватит их на весь яровой 
клин.

Семенной материал доведен 
до посевных кондиций- Кро
ме того, семена имеют высо
кие сортовые качества, они 
все средних репродукций-

Во время весенне-полевых 
работ многое будет зависеть от 
техники. Если .тракторы бу
дут четко работать- значит,по
севная пройдет организован
но. Зная это, механизаторы 
стремятся своевременно подго-

брения вывезены в основном 
силами колхозников-

Доставка удобрений на по
ля продолжается- На лошадях 
вывозится навоз, а тракторист 
Николай Ефимович Сивачев 
возит торф. Н- МАРИН, 

председатель колхоза-

Намеченное
«Ежемесячно выполнять 

план бытовых услуг на 100,5 
процента»- такой пункт запи
сан в социалистических обяза
тельствах коллектива комбина
та бытового обслуживания на 
третий год пятилетки.

Как бытовики воплощают 
намеченное на практике? На 
этот вопрос можно ответить 
так:

В 1968 году наш коллек
тив стал работать лучше, чем 
в прошлом- Возьмем, к приме
ру, минувший месяц. В янва
ре предприятие в целом план 
по бытовому обслуживанию 
выполнило досрочно. В итоге 
—128,6 процента.

Наиболее высокие показате
ли в цехах платьевом и мас
сового пошива— 139 и 145,8 
процента. Значительно боль
ше запланированного выруче
но денежных средств по цеху 
индивидуального пошива, па
рикмахерской и по другим ус
лугам. Хорошие успехи и в 
сельских мастерских, в част-

Созеты за работой

Постановление ЦК КПСС об 
улучшении работы сельских 
и поселковых Советов, потре
бовавшее от местных советс
ких органов уделять больше 
внимания на решение хозяйст
венных и социально-культур
ных задач, благотворно ска
залось на деятельности На 
тальинского сельсовета.

На рассмотрение сессий и 
исполкомов здесь стали выно- 
читься наиболее существенные 
вопросы, повысилась роль 
постоянных комиссий, активи
зировалась работа депутатов, 
расширилась их связь с тру
дящимися массами. Необыч
ным был для советских людей 
минувший год- Подготовка 
к полувековому юбилею Вели- 1 
чого Октября потребовала от 
каждого особых усилий.

Были разработаны условия 
соревнования, утверждены па
мятные вымпелы. Большую 
работу по осуществлению кон
троля за выполнением приня - 
тых обязательств проделали 
постоянные комиссии. При 
сельсовете их создано пять : 
бюджетная, торгово - загото- 
ыиельная, сельскохозяйст - 
венная, культурно - просвети
тельная и по благоустройст
ву.

Члены постоянных комис
сии. депутаты Совета, кото
рых насчитывается 52 чело
века, актив вдумчиво и пос
ледовательно направляют ра
боту тружеников отделения 
совхоза, торговых работников, 
школ, культурно - просвети 
тельных работников на успеш
ное завершение пятилетки.

Особенно заметных успехов 
в работе добилась сельскохо
зяйственная комиссия, возг - 
лавляет которую пенсионер 
И. И. Андрианов. Она постоян
но осуществляла контроль 
за выполнением государствен
ных планов производства и 
продажи сельхозпродуктов- Все 
это способствовало тому, что 
Натальинское отделение ус- 
йешно справилось с выполне-

воплощается
ности, у ефановских швейни
ков.

А вот как закрепляются ян
варские достижения в феврале.

Есть полная гарантия, что 
задание будет перекрыто, за 
исключением, вероятно, хим
чистки и сапожной мастер
ской. Снова ритмично трудят
ся работники цехов индиви
дуального и массового пошива, 
платьевого, парикмахерских, 
фотографии- Предварительное 
подведение итогов их деятель
ности (за 20 дней) свидетель' 
ствует, что они 'опережают 
время.

В службе быта у нас еще 
немало недостатков, особенно 
по новым видам услуг. Кол
лективными усилиями стара
емся изжить их, чтобы макси
мальнее удовлетворять запро
сы и нужды городского и,
сельского населения.

Ю. ТОРГАШОВ, 
директор комбината бытового 

обслуживания-

нием взятых на себя в прош - 
лом году обязательств по 
продаже государству молока, 
мяса, зерна, картофеля- Ус
пешно готовится коллектив 
отделения к весеннему севу.

Не без участия сельского 
Совета капитально отремонти
рован в минувшем году клуб 
в селе Натальине, сейчас ре
монтируется клуб в поселке 
Степурино, открыта новая 
аптека, отремонтирован школь
ный интернат- В течение лета 
по инициативе постоянной 
комиссии по благоустройству, 
председателем которой являет
ся депутат И. А. Ивлев, про
ведено несколько воскресни
ков по ремонту мостов и до- i 
Рог,

Регулярно, два раза в ме
сяц, стали проводиться испол
комы и сессии сельского Со
вета. Депутаты к обсуждению 
каждого вопроса тщательно 
гитовятся. За последнее вре - 
мл, например, на исполкомах 
были обсуждены такие вопро - 
сы: «Ход строительства пекар
не в селе Натальино», «О ра
боте библиотеки», «Об итогах 
рачоты средней школы за пер
вой полугодие», «О работе Сте- 
пууинского и Натальинского 
клубов». Но-вопросу «О заго
товке местных и минеральных 
удобрений» на днях заслуша
ли бригадира полеводческой 
бригады отделения совхоза 
Е- В. Ерину. Как правило, 'в 
начале сессии председатель 
исполкома Совета И- И. Дубов 
знакомит депутатов с тем, как 
выполнены предыдущие реше
ния. - •

Сельский Совет стал чаще 
использовать и такую хорошо 
зарекомендованную форму 
работы с населением, как схо
ды- На них рассматриваются 
самые разнообразные вопросы 
Здесь депутаты отчитываются
о своей деятельности, инфор
мируют избирателей о выпол
нении наказов. На последних 
сельских сходах. которые 
проведены во всех населен-

Весна не за горами. Это по
нимают земледельцы Ефремов
ского колхоза- . Они ведут все
стороннюю подготовку к севу-

В целях под’ема урожайно
сти полеводы и механизаторы 
вывозят на поля удобрения- 
Более-1500 тонн органичес
ких удобрений уже вывезено. 
Это по 5 тонн на каждый гек
тар посева.

Вывозка удобрений продол
жается- Колхозники решили 
внести под урожай 1968 года 
более 3000 тонн органики, 
т. е. по 10 тонн на гектар- 
Большее количество удобрений 
получат картофель, овощи.

Ефановские колхозники за
кладывают основы будущего 
урожая. На поля доставлено 
около двух тысяч тонн наво
за и около тысячи тонн тор
фа. Это по 7 тонн на гектар 
посева- Большое количество 
торфа закомпостировано. Удо-

ных пунктах, заслушан от
чет о работе сельпо, о проведе
нии самообложения- Такие 
собрания помогают вовлечь в 
общественную жизнь большин
ство тружеников деревни.

В Постановлении ЦК КПСС 
указывается. что одной из 
главных задач сельских Сове
тов является воспитание тру
жеников села в духе созна
тельного отношения к труду, 
строжайшего соблюдения го
сударственной дисциплины. 
Эти важные вопросы также 
находятся теперь в центре 
внимания Натальинского сель
совета- В результате улучши
лась работа родительских ко
митетов, товарищеских судов, 
лавочной комиссии, доброволь
ной народной дружины-

-депутаты
Но депутаты сельсовета не 

успокаиваютвя достигнутыми 
результатами. Они видят ряд 
существенных нерешенных 
вопросов- Например, в отделе
нии совхоза все еще низка 
урожайность зерновых, в сред
ней школе 9 процентов уча
щихся не успевают, не все 
сделано по благоустройству на
селенных пунктов. Поэтому, 
подхватив девиз наших дней 
«Пятилетку—  досрочно!», де
путаты делают всевозможное, 
чтобы ярче раздуть пламя со
циалистического соревнования 
за достойную встречу 100-ле
тия со дня рождения В. И- Ле
нина.

товить тракторы и почвообра
батывающие орудия.

В настоящее время два 
трактора проходят ремонт в , 
Навашинском отделении «Сель
хозтехника». Другие четыре 
машины на ходу. Две из них 
пройдут ремонт в своем хо
зяйстве- Частично подготовле
ны к посевным работам сеял
ки, культиваторы, плуги-

А, АКИМОВ, 
бухгалтер колхоза-

РАСТЕТ
ПРОИЗВОДСТВО

СВИНИНЫ
Добросовестно трудятся сви

новоды Ефановского колхоза. 
Об этом говорят итоги про
шлого года- Свинарки В- Н. 
Шилина и Т. Е. Чурдалева 
произвели 18 тонн свинины- 
Свое обязательство они выпол
нили.

Больших успехов в труде 
добились свинарки,. ухажива
ющие за. маточным поголовьем. 
Пелагея Федоровна Мареева 
получила от каждой свино
матки по 23 поросенка,Надеж
да Филипповна Майорова — по 
22 поросенка. А обязательства 
свинарок—18 поросят от каж
дой свиноматки-

Успешно идут дела на сви
ноферме и сейчас- Свинарки
В. Н. Шилина и Т- Е, Чурда
лева откармливают гоуппу 
свиней в количестве 190 го
лов. Животные быстро при
бавляют в весе. Свиней ковмят 
картофелем, сенной мукой, 
вдоволь дают нрахмал-

В январе свинарки отправи
ли для продажи государству 
4,5 тонны свинины.

На днях будет сдано еще 
30 свиней по 100 килограм
мов весом каждая. Это еще 3 
тонны свинины- А годовое 
обязательство свинарок — поо- 
извести и отправить для поо- 
дажи государству 20 тонн мя
са. _

Откормочная группа свиней 
периодически пополняется за 
счет молодняка. Опозосы сви
ней идут хорошо. Каждая сви
номатка приносит по 1Q-12 
поросят.

В помещении, где содержат
ся свиноматки и поросята, су
хо-

—Условия для полного 
сохранения молодняка у мае 
есть,— поодолжает П- Ф. Ма
реева.—И мы пока не допус
тили падежа поросят.

Условия условиями, а здесь 
сказывается и трудолюбие 
свинарок, их опыт. Пелагея 
Федоровна Маоеева, например, 
трудится в животноводстве бо
лее 20 лет- Стоит заметить, 
что свинаочи не работают по 
стаоинке. Они пчидеоживаются 
зоотехнических поавил.

Ефановские свиноводы взяли 
повышенные обязательства на 
третий год пятилетки- И эти 
обязательства они, несомненно, 
выполнят. Условия для этого 
есть,а опыта свинаркам не за
нимать.

В. САСИН, 
наш внештатный 

корреспондент*

Во главе соревнования

И. ЕВДОКИМОВ-

Производство слсжно-смешанных удобрений освоено на Вин
ницком химическом комбинате. В гранулы входят «витамины» пло
дородия— азот, фосфор, калий. Первые сотни тонн отправлены в 
колхозы- Ежегодно предприятие будет давать десятки тысяч тонн 
высокоэффективных удобрений-

На гнимке: лаборантка В. Н. Батишева рассматривает новые 
сложно-смешанные минеральные удобрения*

Фото Е- КОПЫТА. Фотохроника ТАСС.
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Наши интервью

Недавно Центральный Коми
тет КПСС и Совет Министров 
СССР приняли постановление
о мерах по обеспечению капи
тального строительства кад
рами- В связи с этим наш 
корреспондент беседовал с гла
вным инженером отдела капи
тального строительства судо
строительного завода «Ока» 
И- Е. Слепченко и попросил 
его рассказать о том, как на
вашинские строители воспри
няли важное решение партии 
и правительства,

—Очень своевременное и 
нужное постановление приня
ли ЦК КПСС и Совет Минист
ров СССР,—сказал Иван Его
рович,—Мы, строители, давно 
ждали его. Оно как раз затра
гивает наши нужды и пробле
мы, поможет их положительно 
разрешить.

Во-первых, строительные 
организации получат возмож
ность обеспечиться высококва
лифицированными кадрами. 
Их подготовка будет вестись

► в специальных школах и учи
лищах. причем в значительно 
большем количестве, чем было

СТРОИТЕЛИ БЛАГО Д АРЯТ
раньше- Во-вторых, у нас не 
будет текучести- Кадры будут 
закрепляться на строительст
ве, у них появятся постоян
ные специальности. Немало
важно и то, что оплата труда 
строительных рабочих станет 
повышаться в первую очередь, 
как указывается в постанов
лении ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР- Ценно, -что там

- говорится о том, что выпуск
никам профтехучилищ будут 
снижены нормы и, наоборот, 
повышены расценки.

— А как в отношении инже
нерно-технических работни
ков?

— Очевидно, что теперь на
чнется вестись в определен
ной степени их переподготов
ка, особенно линейных масте
ров и прорабов, хотя они в 
свое время и получили специ
альное образование, но их 
знания нуждаются в обогаще
нии. ибо требования в строи
тельстве стали более высоки
ми.

—Иван Егорович, а что кон
кретно намечается сделать по

подготовке кадров в Наваши- 
не?

—На первых порах решено 
обучить две группы специали
стов в профессионально-тех
ническом училище: каменщи
ков и плотников. Само собой 
понятно, что примем меры к 
пополнению кадров строителей 
за счет других источников.

—Что нового ожидается в 
деле расширения механизации 
в свете Постановления ЦН 
КПСС и Совета Министров 
СССР?

—Да, конечно, надеемся, 
что теперь сдвиги будут- Тя
желые земляные и грузопод’- 
емные работы у нас механизи
рованы примерно на семьдесят 
процентов- Но до сих пор ос
тается большим удельный вес 
малой механизации. Имею в 
виду отделочные работы- Они 
пока еще ведутся дедовским 
методом, хотя и занимают 
пятьдесят процентов всего об’- 
ема строительства. Отсюда и 
низкое качество и малые тем
пы. А ведь на крупных строй
ках есть механизмы для нане
сения штукатурного раствора

на стены, шпаклевки полов и 
т. д. А раз так, то и мы долж
ны их иметь, чтобы облегчить 
труд штукатуров-маляров-

— Слов нет, у навашинеких 
строителей немало труднос
тей- А как они ответят на за
боту партии и правительства?

—Задачи у нас нелегкие, но 
решить их, несмотря ни на ка
кие трудности, необходимо. 
В частности, в текущем году 
нам предстоит сдать вводные 
об’екты, как-то: общежитие, 
хлебозавод, шестидесятичеты
рехквартирный дом, Дом Сове
тов- Кроме того, нужно возве
сти два этажа 129-квартир
ного дома. Одновременно с 
этим немало строительных ра
бот требуется выполнить по 
сооружению или реконструк
ции производственных поме
щений.

— А каковы планы до конца 
пятилетки?

— Большие. Скажу хотя бы 
одно- в юго-западной части го
рода намечается построить 
шесть семидесятиквартирных 
домов-

НОВОСТИ
сельского

быта

Земледельцы С-Седчен- 
ского колхоза начали за
кладывать основы будуще
го урожая еще в юбилей
ной году. Все семена зер
новых культур в количест
ве 360 тонн были отсорти
рованы. Эту работу вы
полняли Валя Бибикова, 
Таня Пичугнна, Нина Ло
гинова, Валя Пичугина и 
группа пожилых колхозниц.

З а б о т а  об у р о ж а е

•  Трудовое 
содружество
Морозная февральская ночь. 

Тяжело в такую пору рабо
тать железнодорожникам: со
ставителям, стрелочникам, пу
тейцам.

На заводах Выксы и Куле
бак скопилось большое коли
чество вагонов, которые надо 
было отправить по назначению 
через станцию Мордовщик на 
станцию Навашино и дальше- 
По станции Навашино засту
пила на дежурство смена де
журного Г. И. Чиркова, а на 
станции Мордовщик — А. В. 
Сергеева-

Обе смены дежурных по 
станциям отлично справились 
с работой. Особенно отличи
лись по станции Навашино 
машинист паровоза тов. Крю
ков, составитель поездов тов. 
Ермаков, его помощник тов- 
Бойко и весовщик тов. Кол
пакова, а по станции Мордов
щик—машинист тов. Денисов, 
стрелочники Харитонова и 
Дивеева, оператор тов- Несте
рова.

Слаженность коллективов 
смен двух станций обеспечила 
бесперебойную погрузку и вы
грузку, нормальную работу за
водов Выксы и Кулебак.

Успех решило трудовое со
дружество двух коллективов.

Н. ЧИСТОВ, 
составитель поездов станции 

Мордовщик-

В настоящее время семе
на находятся в кондицион
ном состоянии. Они соот
ветствуют I I I  классу посев
ного стандарта.

В достатке мы имеем 
семенного картофеля. Его 
засыпано на семена из 
расчета по 5 тонн на каждый 
гектар (с учетом страхово
го фонда). Картофель хра
нится хорошо.

Как и в прошлом году, 
спас-седченские колхозники 
уделяют большое внимание 
удобрениям. Силами поле
водов и механизаторов до
ставлено на поля 850 тонн 
торфа и 450 тонн навоза. 
Кроме того, нам оказала 
помощь ММС. Она вывезла

1340 тонн торфа. Этих 
удобрений хватит, чтобы 
внести их на каждый гек
тар посева по 8-10 тонн. 
Это большой сдвиг.

Удобрения по-прежнему 
идут на поля. Их сюда до
ставляют шоферы И. Д. 
Червяков, Н. И. Малышев, 
трактористы В. Г. Биоиков,
А. В. и Е. В. Агаповы.

Одновременно уделяется 
внимание ремонту техники. 
В настоящее время два гу
сеничных трактора ремон
тируются в Навашинском 
отделении «Сельхозтехни
ка».. Будет туда скоро от
правлен еще один. Кроме 
того, у нас имеются два 
новых колесных трактора.

На ремонте тракторов, 
почвообрабатывающих ору
дий и сеялок хорошо тру
дятся механизаторы Ф. Ф. 
Коровин, В. Д. Малышев 
и Д. М. Червяков.

В этсм году с подготов
кой к сезу в "нашем колхо
зе дела обстоят лучше. 
Больше вывезено удобрений, 
доведены до посевных кон
диций семена. Что касается 
техники-, она не подведет 
во время сева. Техника на
ходится в надежных ру
ках. А следовательно, у 
нас есть предпосылки для 
получения неплохого уро
жая в текущем гиду.

Ю- ФУФАЕВ, 
агроном колхоза.

Огни  
н овост роек

Неоновые огни высвечи
вают на здании из камня, 
стекла и бетона слова— «Гаст
роном», «Кафе», «Чайная»- 
Эта новостройка украсила се
ло Оноковцы Ужгородского 
района Закарпатья. В торго
вом комбинате «Дубки» под 
одной крышей разместились 
столовая, гастрономический 
магазин, кафе, пивной бар. В
1967 году села Закарпатья 
получили одиннадцать таких 
комбинатов.

~Есть стройки и покрупнее, 
—сообщили корреспонденту 
ТАСС в правлении Укоопоою- 
за— В селе Ракошине Мука- 
чевского' района воздвигнут 
целый комплекс предприятий- 
В нем— службы общественного 
питания, специализированные 
магазины, универмаг, гастро
ном-

Сзльский 
профилакторий

На опушке соснового леса 
возле пензенского села Поим 
вырос санаторный городок. 
Зто колхозно-совхозный про
филакторий. В нем шесть не' 
больших корпусов- К услугам 
пациентов уютные спальни, 
столовая, библиотека. В ле
чебном корпусе— современная 
физиотерапевтическая аппа
ратура, зубной кабинет.

Двухнедельный профилак
торий принял первых сто сель
ских тружеников. А за год 
здесь поправят свое здоровье 
много колхозников-

(Корр. ТАСС),

Технические знания — в массы
Богатыми возможнос

тями для повышения 
профессионального мас
терства и овладения пер
выми производственными 
навыками располагает те
хническая библиотека су
достроительного завода. К  
услугам рабочих, инже
нерно- технических работ
ников и служащих здесь 
богатый выбор литерату
ры по всем профессиям.

Среди читателей (а их 
свыше тысячи человек)— 

•судосборщики, слесари, 
мастера, конструкторы, 
технологи, начальники 
цехов. Это электрик судо
монтажного цеха Ю. С. 
Морозов, главный свар
щик завода В. А- Шалы- 
ганов, сборщик В. П- 
Шильнов, конструктор 
К. И. Молоденов и мно
гие другие.

Библиотека использует 
различные формы работы 
для привлечения к чтению 
технической литературы

как можно больше чита
телей. Организуются те
матические выставки 
книг, такие, как: «Науч
ная организация труда», 
«Хозяйственная реформа 
и экономика предприя
тий», «Новинки по судост
роению», «Надежность и 
долговечность машин» и 
т. д.

Один раз в квартал би
блиотека проводит широ
кие открытые просмотры 
новой технической лите
ратуры, поступившей в 
библиотеку. Такой откры
тый просмотр новинок 
проводился 21 и 22 фев
раля 1968 года.

На столах, на книжных 
стендах была выставлена 
разнообразная новейшая 
литература по различным 
отраслям производства. 
«Новые материалы в ма
шиностроении» под ре
дакцией JI. Я. Понилова, 
«Сварка корпусных конст-

| рукций в среде углекис
лого газа» А. Е. Вайнер- 
мана,«Организация и пла
нирование производст
ва» под редакцией докто
ра экономических наук 
профессора Е. Г. Либер- 
мана, «Холодная штампов
ка» авторов Ю- В. Шухо
ва и С. А. Еленева, 
«Справочник молодого 
слесаря - судомонтажни
ка» П. Н. Черняева, «Су
довые корпусно- достро
ечные работы» П. X . Гре- 
бальского и много другой 
литературы видим мы сре: 
ди новинок. Кроме того, 
оформлены два стенда с 
новыми техническими 
журналами. Среди них: 
«Судостроение», «Свароч
ное производство», «Тех
ническая эстетика», «Изо
бретатель и рационализа
тор», «Станки и инстру
мент» и т. д.

Имеется в библиотеке 
и политическая литерату
ра. «Здесь жил и работал

Ленин» В. Е . Муштукова 
и П. Е . Никитина, «В. И. 
Ленин— великий теоре
тик» М- В. Искрова, «Ок
тябрьское вооруженное 
восстание в Петрограде» 
Е. Ф . Ерыкалова. Пред
ставлено полное собрание 
сочинений В. И. Ленина и 
«Избранные произведе
ния В. И. Ленина».

В  период проведения 
открытого просмотра ли
тературы н библиотеке по
бывали мастера и другие 
И ТР из цеха СК-3 во гла
ве с начальником цеха
А. Г. Санаткиным, рабо
чие и мастера из достроеч
но-малярного цеха, техно
логи и конструкторы. Ч и 
тателями много было взя
то литературы для под
робного изучения и ис
пользования полуден
ных знаний в своей прак
тической работе-

М. ГУНД О РО В.
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О тех, кто нас обслуживает СС Ш 15
' Навашинский комби

нат бытового обслужи
вания производит по
шив Еерхней мужской и 
женсксй одежды, легко
го жене.'ого платья.

В  приемную заказов 
верхней одежды при
шла заказчица.

— Заказ ваш выпол
нен,— говорит прием
щица Клавдия Павлов
на Яшкина.

} На снимке: К. II.  Я ш 
кина сдает выполнен
ный заказ.

Фото Н. И С А Е В А .

Школьные новости

Так живут они
ХОРОШО ОТМЕТИЛИ те- 

шинские школьники и учите
ля 50-летие Советской Армии. 
До сих пор красуются стенды, 
посвященные нашим славным 
Вооруженным Силам, изготов
ленные преподавателем по 
труду и рисованию Валенти
ном Алексеевичем Городновым. 
На стендах фотографии, ре
продукции картин, показыва
ющие б'оевой путь нашей Ар
мии и Флота. Имеется специ
альный стенд Героев Совет
ского Союза—уроженцев на
шего района.

Ребята послали поздравле
ния бывшим выпускникам сво
ей школы, служащим ныне в 
рядах Советской Армии и Фло
та. В праздничные дни состо
ялся концерт школьной худо
жественной самодеятельности, 
посвященный славной-дате, 
который подготовила старшая 
пионервожатая Альбина Инги
на.

В ШКОЛЕ хорошо поставле
на художественная самодея
тельность учащихся- Имеется 
два хоровых кружка из учени
ков младших и старших клас
сов, которые выступают перед 
учащимися и учителями, а 
также перед трудящимися по
селка.

Недавно под руководством 
•учителя литературы и языка 
Клары Васильевны Платоновой 
состоялся вечер, посвященный 
творчеству поэта Михаила 
Светлова. На стенде в зале че
рез эпидиоскоп был виден порт 
рет автора «Гренады», на фо
не которого выступали чтецы, 
певцы.

Выразительно- доходчиво 
продекламировали стихи Свет
лова ученики Таня Клюшина- 
Ольга Сысуева, Борис Сеня- 
вин- Аля Галихина. С грам
пластинки прозвучал голос са
мого поэта.

Вечер закончился общим пе
нием песни Светлова «Кахов
ка».

СОСТОЯЛСЯ вечер встречи 
учащихся с выпускниками- 
На не}1 выступили бывшая 
ученица, ныне студентка Горь
ковского медицинского инсти
тута Нина Стриканова, уча
щийся Арзамасского приборо
строительного техникума Бо
рис Матвеев. Они вспоминали
о своих годах учебы в школе, 
выражали глубокую благодар
ность учителям Ольге Тимо
феевне Сыворошшой, Кларе

Васильевне Платоновой, Алек
сандру Дмитриевичу Авдоши
ну, рассказали о своей учебе.

В ответ им выступили ны
нешние десятиклассники, учи
теля Сывороткина 0. Т. и Ма
лыгина Е. А. Состоялся кон- 

'церт самодеятельности, быв
шим выпускникам были вру
чены призы- Вечер встречи 
закончился песнями, играми, 
танцами.

СОДЕРЖАТЕЛЬНЫЙ вечер 
поэзии состоялся в школе под 
руководством преподавателя 
литературы Аиды Андреевны 
Борисовой. Учащиеся декла
мировали стихи на тему о 
любви и дружбе Пушкина, 
Лермонтова, Евтушенко- '

На высоком уровне продек
ламировали стихи Таня Тимо
феева, Нина Абибулаева, Са
ша Погарский, Галя Питерова- 
Главный врач Тешинской по
селковой больницы Альберт 
Иванович Борисов выступил с 
чтением своих стихов, которые 
пользовались большим успе
хом.

НЕКОТОРЫЕ учителя шко
лы не имеют высшего образо
вания. Они учатся в различ
ных высших учебных заведе
ниях заочно- Например, учи
тельница немецкого языка Ни
на Николаевна Пужалова 
учится в Горьковском инсти
туте иностранных языков,учи
тель математики Таисия Вик
торовна Крюкова- учительни
ца начальных классов Екате
рина Ивановна Мокина, заве
дующий учебной частью Ми
хаил Иванович Платонов— в 
Горьковском и Арзамасском 
педагогических институтах.

КОМСОМОЛЬСКИЙ ШКОЛЬ
НЫЙ патруль создан в Теше- 
В него входят учителя Нина 
Николаевна Пужалова, Нина 
Николаевна Герасимова- Рим
ма Борисовна Чиликова, уче
ники Олег Шобонов, Александр 
Погарский, Иван Каныгин, 
Надя Узбекова, Ольга Петрова. 
Руководит школьным патру
лем участковый уполномочен
ный Навашинского районного 
отдела милиции Сергей Ива
нович Куликов. Патрули выхо
дят на дежурство на железно
дорожную станцию, в клуб и 
другие общественные места- 
стоят на страже охраны по
рядка в поселке-

Н- ИСАЕВ.

В мире 
интересного

В Индонезии проживает 
народность ниасцы. Люди это
го племени очень любят жел
тый цвет, символизирующий 
для них чистоту, благородство 
и процветание. Хорошие сны 
называют «желтыми снами», 
про вежливого- воспитанного 
человека говорят, что у него 
«желтое поведение»-

Человек говорит в среднем 
со скоростью 125-160 слов в 
минуту (а думает теми же 
словами втрое больше), при
чем женщины говорят быст
рей мужчин- Обычно мужчины 
произносят в минуту 100-120 
слов, тогда как женщины за 
это же время произносят 180 
и более слов. Жаворонок во 
время пения за минуту издает 
7800 звуков.

Выполняя постановле
ние Центрального Коми
тета КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О мерах 
по устранению борьбы с 
преступностью», наша за
водская народная дружи
на проделала определен
ную положительную рабо
ту по наведению общест
венного порядка в городе.
Заводская народная дру

жина объединяет 22 цехо
вых отряда, в которых на
считывается 286 дружин
ников. Вся работа штаба 
заводской народной дру
жины-совещания, засе
дания и другие мероприя
тия—проводится в здании 
парткома завода.

Для дежурства народ
ных дружин при Дворце 
культуры имени В. И. Ле
нина имеется специальная 
комната. Здесь собирается 
состав дружин, проводит
ся инструктаж. В  комнате 
имеется телефонная связь. 
Работниками милиции доб 
ровольной народной дру
жине оказывается систе
матическая помощь. В  
большинстве случаев де
журство дружинников 
проходит совместно с ра
ботниками милиции.

Перед заступлением на 
патрулирование члены 
ДНД в полном составе 
прибывают в отдел мили
ции, где с ними проводит-

Перед
Сейчас в городе многие вла

дельцы транспорта озабочены, 
как они будут эксплуатиро
вать свои машины в весенне
летний период.

Поэтому госавтоинспекция 
решила дать несколько сове
тов и предложений, от выпол
нения которых зависит очень 
многое. *А подумать есть над 
чем- В ’прошлом году, напри
мер, 80 процентов всех до
рожных происшествий было 
совершено владельцами лич
ного транспорта. Большая 
часть из них находилась в 
нетрезвом состоянии. Это сви
детельствует о недисциплини
рованности отдельных води
телей.

В апреле будет проходить 
годовой технический осмотр 
транспорта, находящегося в 
личном пользовании- Времени 
еще достаточно, чтобы приве
сти автомобили, мотоциклы- 
мотороллеры в хорошее тех
ническое состояние, придать 
им приятный внешний вид- 
На каждый мотоцикл и мото
роллер необходимо установить

По случаю 50-летия Со
ветских Вооруженных Сил 
мне были присланы поз
дравления от Военного Со
вета Московского военного 
округа, Навашинского рай
кома КПСС и исполкома 
районного Совета, Куле- 
бакского горкома КПСС и 
исполкома городского Сове-

ся инструктаж. Дружин
ники знакомятся с опера
тивной обстановкой. Пат
рулирование по городу 
осуществляется группами 
но четыре-цять человек. 
Особенно добросовестно 
относятся к выполнению 
своих обязанностей тт. 
Аверьянов, Вольский, Со
сунов и ряд других.

Приказом директора за
вода 38 дружинников по
ощрены дополнительным 
двухдневным отпуском- 40 
—награждены Почетны
ми грамотами, 20 — цен
ными подарками. Итоги 
работы дружины подво
дятся ежемесячно, комар- 
диры дружин отчитыва
ются перед штабом доб
ровольной народной дру
жины завода. Регулярно 
выпускается дружиной 
сатирическая газета. В 
минувшем году таких га
зет было выпущено 12 но
меров.

Наша добровольная на
родная дружина прило
жит все усилия к тому, 
чтбы труд, отдых и наст
роение трудящихся не ом
рачались хулиганскими 
и другими аморальными 
действиями неустойчивых 
элементов.

П. СКОПИН, 
начальник штаба ДНД

завода «Ока».

сезоном
зеркало заднего вида и поме
хозащитное устройство. Эк
сплуатация транспорта без 
указанных деталей будет за
прещена.

К этому времени водители 
мотоциклов и мотороллеров 
обязаны приобрести защитные 
головные шлемы. При управ
лении обязательно надевать 
их- Каждому водителю следу
ет заглянуть в книгу правил 
движения по улицам городов, 
населенных пунктов и доро
гам и в первую очередь запом
нить свои обязанности. В по
рядке экспертизы ГАИ имеет 
право при проведении техни
ческого осмотра проверить 
знание каждого водителя.

У нас есть все условия, 
чтобы в этом году до миниму
ма сократить дорожные про
исшествия. Для этого потре
буется немногое: строго со
блюдать и выполнять правила 
уличного движения-

В. ИВЛЕВ, ( 
госавтоинспектор Нава

шинского РОМ. *

та, Горьковского областно
го военного комиссариата, 
Саваслейской средней шко
лы и других организаций, 
учреждений и отдельных 
граждан.

Разрешите через вашу 
газету выразить им глубо
кую благодарность за поз
дравления.

И. ПИГИН,
Герой Советского 

Союза.

Телевидение
27 Ф ЕВ Р А Л Я  

П ЕРВ А Я  ПРОГРАМ М А. 10.45 
— Б. Рымарь. «Пядь земли». Те
леспектакль. 12.05— Народная ар
тистка РС Ф С Р Т. Пельтцер. 17.15 
— «Социальные основы стандар
тизации». 17.45— «Рахим и Жук». 
Мультфильм для детей.18,00—Для 
детей. «Умелые руки». 18.30— 
Для слушателей школ основ 
марксизма -ленинизма. Политэко
номия социализма. «Распределе
ние по труду и общественные 
фонды потребления». Беседа 
третья— «Совершенствование оп
латы труда в колхозах». 19.00— 
«Вечерние встречи». Музыкаль
ная программа. 19.45 — Литера
турный театр. Д. Гранин. «Дом на 
Фонтанке». 21.15— Обзор журнала 
«Советское радио и телевидение».
21.30— «Профсоюзы— школа ком
мунизма». 22.15— Концерт солис
тов Куйбышевского театра оперы 
и балета. 23.00— «Только факты». 
«Музыкальный маяк».
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